
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 25.11.2021 

Sitzungsbeginn: 17:15 Uhr 

Sitzungsende: 18:00 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Christian Saal  
Kurt Sippel  
Walter Benz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Jürgen Schreiweis  
Andreas Olbert  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Michael Keßler  

Schriftführer/in 
Karin Siegel  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Jörg Bendel  
Marion Schneid  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 2.  Etatberatungen 2022 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20214179 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Maudach war beschlussfähig. 
 
Ortsvorsteherin Frau Augustin-Funck eröffnet die Sitzung im Maudacher Schloss und be-
grüßt: 
 

- die Vertreter der Presse 
       Frau Dr. Eva Briechle von der Rheinpfalz 
 
- die anwesenden Bürger*innen 

 
Zur Sitzung wurde unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen. 
 
Die Tagesordnung liegt vor. 
 
Eine nichtöffentliche Sitzung schließt sich an. 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
Protokoll: 
 
Zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
Es gibt keine Fragen. 
 
 
 
zu 2  Bericht Ortsvorsteherin 
 
OV verließt die Stellungnahmen, die in der letzten Sitzung fehlten. 
 



1. Zu Top 7 vom 02.09.2021 
 
Anfrage der SPD Fraktion  
 
Stellungnahme 
Derzeit kann keine genaue Angabe gemacht werden - Ziel derzeit 2. Quartal 2022. 
 
Aus klimaökologischer Sicht (Vermeidung der Überwärmung der Stadt), aber auch aus 
Gründen des Arten- und Naturschutzes, der Vermeidung unnötigen Oberflächenabflusses 
und letztlich der Erhaltung grüner Straßenräume und Vorgartenzone im Sinne einer Stadtge-
staltung kann eine solche Satzung Sinn machen. Daher ist die Wirkung auf diese Aspekte zu 
betrachten. 
 
Solche Satzungen, teilweise räumlich beschränkt zur Aufwertung verdichteter Siedlungsbe-
reiche, haben Städte wie Mannheim. Mainz, Speyer etc. Andere Städte in Deutschland wie 
München oder Erlangen haben großflächig die Gesamtstadt im Fokus. In Bereichen mit B-
Plan gelten die dortigen Regelungen jedoch vorrangig, Die Satzungen haben auf die Be-
standssituation zunächst keinen Einfluss, sondern greifen nur bei Neumaßnahmen. 
Ohne eine personelle Verstärkung wird dies in der Fläche nicht kontrollierbar sein, da auch 
bei jedem Genehmigungsverfahren ein Begrünungsplan zu erstellen und zu prüfen ist. Bisher 
werden nur bei größeren Bauvorhaben oder bei Vorhaben, die Eingriffe in den Natur- und 
Artenschutz erwarten lassen Begrünungspläne gefordert. Ebenso wäre dann alle ungeneh-
migten Nutzungsänderungen von Vorgartenzonen zu ahnden. 
 
Daher sind auch die Fragen hinsichtlich räumlicher Abgrenzung und Effektivität und der not-
wendige Personaleinsatz zu prüfen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. Zu Top 12 vom 02.09.2021 
 
Nachfrage der CDU Fraktion  
 
Stellungnahme 4-15: 
Die Vorgehensweise der Landwirtschaft ist , wie mehrfach dargestellt rechtens. Soweit im 
Rahmen von Ermittlungen/Vorermittlungen ein Landwirt identifiziert wurde können wir diese 
nicht weitergeben, In rechtmäßigen Vorgängen können wir keine Ermittlungsverfahren ma-



chen.  
Sofern ein Anwohner irgendwelche Schäden behauptet oder Ansprüche geltend machen 
möchte, kann er dies auf dem ganz normalen rechtlich zulässigen Weg (Akteneinsicht o.ä.) 
machen. Wir geben den Namen allerdings von uns aus nicht bekannt. 
Wir haben den Bauern- und Winzerverband gebeten hier auch offensiv über den Sinn und 
Notwendigkeit der Kompostgabe zu berichten und die Landwirte aufzufordern in Hinblick auf 
die Wohnbevölkerung die Wetterlagen zu beachten und auf die sofortige Einarbeitung hin-
zuweisen. 
 
OV verließt Baumfällbericht: 
 
Baumfällungen 2021/22 39 Fällungen 
 
OV berichtet über einen Wasserschaden größeren Ausmaßes in der Protestantischen Kita, 
KibiTop. 
Der Kitabetrieb konnte in der Einrichtung nicht aufrechterhalten werden. Die Kinder werden 
vorübergehend in Rheingönnheim betreut. Im Ort werden derzeit Unterbringungsmöglichkei-
ten geprüft. 
 
OV freut sich dass die LUKOM mit Unterstützung des Marketingvereins einen Weihnachts-
baum für Maudach zur Verfügung stellte. Sie bedankt sich bei der TWL für die Beleuchtung. 
Sie bedankt sich auch bei den Erzieher*innen und Kinder der städtisch Kita unter der Leitung 
von Frau Ortl für den Baumschmuck und das Aufhängen. Leider war wieder keine gemein-
same Aktion möglich.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
zu 2 Etatberatungen 2022 



Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 
   
 
Den Ortsbeiratsmitgliedern wurde im Vorfeld per Post die den Ortsbezirk betreffenden Haus-
haltspositionen zur Kenntnis gegeben.  
Von der Verwaltung, Bereich Finanzen nahm niemand an der Sitzung teil. 
 
OV ruft die Positionen einzeln auf. 
 
Nachfrage der SPD Fraktion zu: 
Investitionen – Radweg Speyerer Straße. 
Wie hoch sind die Fördermittel für den Radweg? 
 
 
Nachfrage der SPD Fraktion zum Aufzug Maudacher Schloss: 
Gibt es Fördermittel für den barrierefreien Ausbau? 
 
 
Nachfrage der SPD Fraktion zu GVS Brandschutz GS Alfred-Delp-Schule: 
Warum ruhen die Bauarbeiten schon seit 1 Jahr?  
Wann gehen die Arbeiten weiter? 
 
Die Vorplanungen für die neue KTS Maudach/Schilfstraße werden von den Fraktionen be-
grüßt. 
 
Nachfrage der CDU Fraktion zur Maudacher Straße: 
Die Bürger*innen zahlen schon lange den erhöhten Ausbaubeitrag um den Ausbau der Stra-
ße zu finanzieren. Wann beginnt die Sanierung? 
 
Zu Erneuerung der Straßenbeleuchtung, gibt es keine Nachfragen. 
 
Zur Grundwassersanierung Maudach: 
Nachfrage der CDU Fraktion: Sind die laufend entstehenden Betriebskosten haus-
haltsrelevant? 
 
Die Ortsbeiräte nehmen Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

18:00 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 11.01.2022 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Karin Siegel Rita Augustin-Funck 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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